
А начинался этот конкурс минувшей осенью, когда 
студенческий Совет лечебного факультета обнародовал 
его условия. Для участия в конкурсе допускались сту-
денты всех факультетов, имеющие средний балл зачет-
ной книжки 4,0 и выше. 

Было принято более 40 заявок, но к участию в пер-
вом этапе – съемке видеороликов на тему «Студент 
КрасГМУ – это звучит гордо!» было допущено всего 17 
студентов.

Затем последовало около 8000 просмотров ново-
стей, голосование на университетском сайте, и десять 
лучших студентов вышли во второй этап. Где их ждала 
викторина с вопросами на общую эрудицию не меди-
цинского характера.

Это «сито» прошли всего шестеро.
Задание третьего этапа конкурса – реализация проек-

тов на тему «Я выбираю здоровый образ жизни!». 
И в канун Нового года в холле главного корпуса 

КрасГМУ было реализовано шесть студенческих про-
ектов, эффективность и результативность которых оце-
нивало компетентное жюри.

И вот окончательный результат: лучшим студентом 
нашего университета по итогам минувшего года стала 
Оксана Ваземиллер, студентка 505-й группы педиатри-
ческого факультета, которой и присужден главный де-
нежный приз в размере 25 000 рублей.

Искренне поздравляем победительницу! 
Руслан ЗУКОВ,

декан лечебного факультета, доцент.
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КОНКУРСЫ

ДО 70-ЛЕТИЯ КРАСГМУ

ОСТАЛОСЬ  ДНЕЙ! 298 

Лучший студент КрасГМУ
22 декабря минувшего года на ставшем уже традиционным 

мероприятии «Золотая шпаргалка» было названо имя победителя 
конкурса «Лучший студент КрасГМУ - 2011»

ЛАУРЕАТЫ ПРЕМИИ 
ГЛАВЫ ГОРОДА 

14 января в МВДЦ «Сибирь» прошли церемония вру-
чения премии главы города в области науки и образования 
тем, кто внес наибольший вклад в развитие Красноярска, 
и новогодний бал лауреатов.

Новогодний профессорский 
бал, а именно так называется 
это торжество, является одной 
из ярких традиций краевого 
центра и проводится ежегод-
но. Его основная цель – повы-
шение престижа научной де-
ятельности, поощрение людей, 
занимающихся наукой и фор-
мирующих новое поколение 
красноярских учёных. 

На бал приглашаются про-
фессора всех высших учебных 
заведений Красноярска и науч-
но-исследовательских институ-
тов.

За десять лет лауреатами 
премии стали более 200 про-
фессоров.

В этом году лауреатами пре-
мии среди прочих стали и ра-
ботники нашего вуза. Это:

Вахрушев 
Сергей Геннадиевич – заве-

дующий кафедрой ЛОР-болез-
ней с курсом последипломного 
образования, профессор, док-
тор медицинских наук.

Корецкая 
Наталия Михайловна – за-

ведующая кафедрой туберкуле-
за с курсом последипломного 
образования, профессор, док-
тор медицинских наук.

Черданцев 
Дмитрий Владимирович 

– руководитель научно-образо-
вательного центра «Хирургия», 
профессор, доктор медицинс-
ких наук.

Суховольский 
Владислав Григорьевич, 

заведующий кафедрой меди-
цинской и биологической фи-
зики, профессор, доктор био-
логических наук.

Поздравляем лауреатов и 
желаем им новых творчес-
ких успехов!

ПРАЗДНИКИ

Gaudeāmus 
igĭtur juvĕnes 
dum sumus

Икона Св.Татианы

25 января российское сту-
денчество отметило свой 
главный праздник –Татьянин 
День

А положило начало этой тра-
диции весьма знаменательное 
событие: в 1755 году, в день па-
мяти святой мученицы Татианы, 
русская императрица Елизавета 
подписала указ об открытии 
Московского университета, 
ставшего впоследствии цент-
ром русской передовой культу-
ры и общественной мысли.

В память о дне подписания 
указа ежегодно в университете 
отмечается Татьянин День (12 
января по юлианскому кален-
дарю, по григорианскому ка-
лендарю в XX-XXI веках — 25 
января).

С 2005 года 25 января отмеча-
ется в России как День российс-
кого студенчества.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

ЗАМЕНИЛИ ДЕДА МОРОЗА
27 декабря минувшего года студенты лечебного факуль-

тета нашего университета с подарками и новогодним пред-
ставлением посетили воспитанников краевого специали-
зированного детского Дома ребенка №3. 

Инициаторами проведе-
ния такой акции выступи-
ли студентки 622-й груп-
пы лечебного факультета 
Дарья Полковникова, Ксения 
Караганова и Екатерина 
Чупрова. 

К общему сбору средств под-
ключился студенческий Совет 
лечебного факультета, который 
донес информацию до студен-
тов 4 – 6-го курсов, а также со-
ставил отчетные списки групп. 

Ребята с пониманием отнес-
лись к данной идее, так как 
каждый осознает, на-
сколько тяжело прихо-
дится воспитанникам детских 
домов, не знающим семейно-
го очага, и подарить малень-
ким ребятишкам новогоднюю 
сказку, собрав воедино всю 
силу и мощь факультета – это 
поступок, заслуживающий 
уважения.

Но акцию поддержали не 

только студенты. На нашу 
просьбу откликнулись со-
трудники управления по вне-
учебной работе КрасГМУ, 
жильцы общежития № 4, спе-

циалисты казначейства и ад-
министрации Красноярского 
края, коллектив «Автодома на 
Королева» и кондитеры ООО 
«Крафт», подарившие детям 
шесть больших коробок вкус-
нейшего печенья.

Итого было собрано  34 882 
рубля.

Узнав пожелания детского 
дома и учитывая их требова-
ния к качеству продукции, соб-
ранные средства были распре-
делены следующим образом:

• 27 694, 55 руб. – по-
купка игрушек российс-
кого производства;

• 7 610 , 44 руб. – покупка 
книг.

Невозможно передать сло-
вами, какой восторг испытали 
ребята, увидев пришедших к 
ним в гости Зайку и Тигренка, 
которые помогли детям рас-
колдовать Деда Мороза и 
Снегурочку! 

А ведь большинство из них 
впервые в жизни увидели глав-
ных героев этого прекрасного 
праздника. 

После традиционного про-
чтения стихотворений каждый 
ребенок получил по приобре-
тенному специально для него 
подарку. 

Кроме того, каждой группе 
детского дома были вручены 
детские развивающие книги и 
общие наборы – игрушки для 
детей.

Руслан ЗУКОВ,
декан лечебного 

факультета, доцент.

КОНФЕРЕНЦИЯ
ПО ПАТОЛОГИИ

На кафедре патологической физиологии им. проф. В. В. 
Иванова прошла конференция по патологии для студентов 
фармацевтического факультета. 

Куратор проекта – проф. 
Е. Ю. Сергеева. 
Студентами 3-го курса, 

обучающимися по специ-
альности «фармация», были 
подготовлены интересные и 
актуальные доклады, акцент 
в которых был сделан на осо-
бенности фармакотерапии 

при различных заболеваниях. 
Наиболее удачными полу-

чились выступления, пос-
вященные экстремальным 
состояниям, заболеваниям 
нервной системы, заболева-
ниям почек и системы вне-
шнего дыхания. 

Порадовало и то, что на 

конференции, в качест-
ве гостей, присутствовали 
представители других ка-
федр КрасГМУ, в частности, 
кафедры общей хирургии. 

Планируется, что такая 
конференция для фармацев-
тов будет проводиться еже-
годно. 

НОВЫЙ 
КОЛЛЕКТИВНЫЙ ДОГОВОР
Начата работа, в соответствии с приказом ректора, по 

подготовке нового коллективного договора – главного 
правового документа, регулирующего все стороны жизни 
нашего вуза.

Для этого создана комиссия по 
разработке нового коллективно-
го договора, заключенного меж-
ду администрацией вуза, сотруд-
никами и обучающимися уни-
верситета, а также предоставле-
на всем желающим возможность 
ознакомиться с действующим 
коллективным договором на 
университетском сайте.

Ну а все возможные замеча-
ния и предложения относитель-
но новой редакции документа 
могут быть поданы первому 
проректору П. А. Самотесову 

(главный корпус, кабинет 
2-03). Они будут учтены при 
разработке окончательного ва-
рианта нового коллективного 
договора.
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ГЕРОЙ НАШЕГО ВРЕМЕНИ

ПРИГЛАШЕНИЕ НА БАЛ
26 ноября у наших соседей – студентов Красноярского государственного педагогического 

университета имени В. П. Астафьева состоялся исторический бал-маскарад.

В ГОСТЯХ У СОСЕДЕЙ

И не случайно – в XIX веке в старин-
ном здании, занимаемом ныне факуль-
тетом начальных классов КГПУ, нахо-
дилось первое женское училище, а за-
тем Красноярская губернская женская 
гимназия. 

Сотрудникам и 
студентам университета удалось поч-
ти в первозданном виде сохранить 
бальную залу, где и собрались люби-
тели исторических танцев из красно-
ярских студий «Клио», «Other Side», 
«Прикосновение» и «Талисман», а 
также представители железногорских 

коллективов «Исстари» и 
«Крылья».

Дамы и кавалеры, одетые 
по моде начала XIX века, 
открывали бал торжест-
венным полонезом. 

В программе были пред-
ставлены разнообразные 
вальсы, польки, контрдан-
сы и другие популярные 
танцы той эпохи. 

Помимо танцев и костю-
мов, воссоздать атмосферу 

позапрошлого века помогали салоны, 
в которых любой желающий мог напи-
сать любовное послание на французс-
ком языке и отправить его при помощи 
бальной почты, признаться в чувствах 

на языке цветов или 
сделать собственную 

бумажную статуэтку. 
В течение вечера известным художни-

ком Михаилом Юрьевичем Филатовым 
создавалась настоящая картина бала, 
для которой позировали прекрасные 
дамы.

Кульминацией мероприятия стало из-
брание короля и королевы 
бала из семи пар, показав-
ших наилучшее мастерство 
танца и знание этикета. 

По результатам голосова-
ния этот почетный титул 
достался супругам Павлу и 
Веронике Белоусовым.

Руслан РУФ,
член Союза 

журналистов России,
выпускник КрасГМУ 

2007 года.

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ: «Не сотвори себе ку-
мира» – примерно так звучит один из важ-

нейших постулатов нашей жизни. И это действи-
тельно так: подражать кому-то – не лучший способ 
прожить собственную жизнь. 

Но пример, эталон, образец хорошего человека 
должен быть у каждого, чтобы день ото дня вжи-
вую видеть, как велики человеческие способности, 
как много можно достичь, лишь приложив к этому 
свои природные способности, немного терпения и 
толику упорства.

Эта новая газетная рубрика расскажет о людях на-
шего университета, которые на своем примере уже 
доказали, что достичь можно многого - стоит только 
захотеть. Их имена известны многим, а мы постара-
емся донести до читателя то, о чем он, может быть, и 
не догадывался. 

Если вы хотите увидеть кого-то в этой рубрике, если 
в вашем университетском окружении есть такой ге-
рой, милости просим оставлять их имена и вопросы, 
которые бы вы хотели задать своим избранникам, на 
электронной почте geroi_krasgmu@mail.ru.

«ИСТОЧНИК ВДОХНОВЕНИЯ – МОЙ МИР…»
Как только я представ-

лю себе образ успешного и 
уверенного в своих силах 
человека, того, чьи начина-
ния всегда приводят к жела-
емым результатам, то сразу 
же передо мной встает она. 
Тем более что знакомы мы с 
ней вот уже четыре года, и с 
первой же встречи я поняла: 
это совершенно особенный 
человек. 

Мало кому так удается 
гармонично уживаться со 
всеми гранями своего «Я». 
Она прекрасно учится, яв-
ляется одним из лидеров 
студенческого самоуправле-
ния в университете, много 
времени уделяет спорту, са-
моразвитию, находит время 
для работы.

При этом всем она ещё 
и крайне творческий чело-
век – танцует, увлекается 
постановкой театральных 
миниатюр. Каждая минута 
её жизни буквально пере-
полнена идеями, мыслями, 
стремлениями. 

Но, находясь в постоян-
ной гонке за временем, ей 
удается оставаться еще и 
теплым, доброжелательным 
и очень искренним челове-
ком. И это еще один повод 
рассказать о ней и о ее жиз-
ни чуточку больше. 

Думаю, что многие уже 
поняли, о ком идет речь: се-
годня мы постараемся чуть 
ближе узнать Александру 
Таркову, студентку 6-го кур-
са лечебного факультета.

– Начнем, пожалуй, с 

главного: а что повлияло на 
твой выбор стать врачом? 
На выбор профессии и уни-
верситета?

-- Ох, как это уже было дав-
но!... Помню, лето перед 11-м 
классом школы – весь август я 
провела в раздумьях: кем же я 
все-таки хочу стать? Листала 
рекламные проспекты, смот-
рела телевизор. И… в день 
менялось по 100 профессий! 
То одно тянуло, то другое. А 
тут как-то однажды увидела 
по телевизору, как в програм-
ме «Здоровье» ребенку удали-
ли опухоль головного мозга. 
Вот тогда и решила: все, буду 
нейрохирургом. Это же так 
классно – помогать людям! 
Со временем, правда, выбор 
профессии слегка изменился, 
но суть ее осталась прежней 
– медицина. 

– Ни для кого не секрет, 
что ты одновременно совме-
щаешь учебу, работу, трени-
ровки по танцам и карате: 
откуда черпаешь столько 
энергии? Когда-нибудь при-
ходило в голову желание ос-
тановиться и выбрать что-то 
одно? А если приходило, то 
почему не остановилась?

– Да потому, что мне нравит-
ся открывать и изучать что-ни-
будь новое и интересное, до-

биваться поставленных целей. 
Наверное, именно это желание 
и заряжает меня необходимой 
энергией. Поставлена задача, 
необходим результат, а, значит, 
нужно двигаться дальше. 

Что же касается выбора оп-
ределенной деятельности, то 
эта проблема встала сама, ког-
да из-за повышенной нагрузки 
у меня начались проблемы со 
здоровьем. Но сейчас с этим 
тьфу-тьфу, всё в порядке, и 
мне не приходится выбирать. 
Потому что и хореография, и 
карате – это моя жизнь, в рав-
ной степени великие искус-
ства, которые не поддаются 
сравнению между собой. 

– Ты уже не первый год 
выступаешь тренером ко-
ма н д ы - п е р во ку р с н и ков , 
летом работаешь в лагере – 
чему ты учишься у младших 
ребят? Что считаешь самым 
важным в работе, где ты вы-
ступаешь наставником?

– Мне нравится работать с 
еще не испорченными жизнью 
людьми. А таковыми являются 
дети. Мне нравится вклады-
вать в них частичку чего-то 
хорошего. Учить их чему-ни-
будь, например, танцевать. 

И главная и самая сложная 
задача – не ранить их хрупкие 
и чистые души. 

От них получаешь огром-
ный заряд энергии и эмоций, 
чистых и искренних эмоций. 

А поучиться у них дейс-
твительно есть чему. Даже 
взрослым людям. Терпение и 
терпимость – это самое глав-
ное в такой работе, как и в 
любой другой, кстати, именно 
этому дети и научили меня. 
Четко понимать и отдавать 
себе отчет, что Эйншейнами 
и Плисецкими не рождаются, 
а становятся, и причем далеко 
не сразу, а именно благодаря 
терпению и труду как учени-
ков, так и их учителей. 

А по поводу первокурсни-
ков, то это стало своеобразной 
традицией. Мне нравится реа-
лизовывать свои идеи и гордо, 
и достойно представлять свой 
университет. На собственном 
опыте убедилась, что на пер-
вом курсе очень сложно четко 
понять и осознать, что именно 
тебе нужно, и тем более ра-
ционально распределить свое 
время. Как таковым наставни-
ком я не выступаю, я просто 
помогаю им поскорей адапти-
роваться в вузе. 

Я не учу их жить. Нет, ни в 
коем случае. Просто советую, 
как избежать тех ошибок и 
трудностей, с которыми стол-
кнулась сама. 

– Совсем недавно лечеб-
ный факультет вновь очень 
достойно выступил в смотре-
конкурсе «Мой факультет – 
мой университет». С чем ты 
связываешь этот результат? 
Что тебе помогает в твоей об-
щественной деятельности?

– Второе место, конечно, 
победой не назовешь, но это 
наше совместное достижение, 
значит, и им нужно гордить-
ся. Четкая и слаженная работа 
команды, патриотизм – вот со-
ставляющие успеха. Главное– 
четко понимать и представ-
лять, что ты хочешь от ребят, 
и что ты хочешь видеть на сце-
не, то есть каким должен быть 
конечный результат. 

– Что является источни-
ком твоего вдохновения?

– Сложно выделить кого-то 
или что-то, я каждый день ста-
раюсь черпать новые эмоции 
из тех событий, что происхо-
дят вокруг. Главное, вдохнов-
ляться людьми, которые меня 
окружают. Так что источник 
моего вдохновения – это мой 
мир. 

– Какие качества ты це-
нишь в людях? Какие качес-
тва, ты считаешь, тебе ещё 
предстоит в себе воспитать?

– В людях я ценю ответс-
твенность и преданность. А в 

себе стараюсь воспитывать 
пунктуальность.

– Расскажи немного о 
своих родных. Что для тебя 
значит семья?

– Моя семья – это мама, 
папа, сестренка, ну и, конеч-
но же, собака с попугаями. 
Сложно описать нескольки-
ми словами, что для меня 
значат родители, они самые 
важные люди в жизни, бла-
годарна им за всё, чему они 
научили меня, за то, каким 
человеком меня воспитали. 

А младшая сестра для 
меня очень близкий человек, 
я даже чувствую её на рас-
стоянии, мы всегда вместе, и 
даже сейчас у нас сохраняют-
ся общие интересы и увлече-
ния – она танцует вместе со 
мной у нас в «Funny tAkT». 
Семья – это всегда подде-
ржка и опора. Своеобразный 
железный тыл, который тебя 
всегда любит, ждет и никогда 
не предаст. 

– Как ты видишь себя, 
ну, скажем, лет через де-
сять?

– Достойным врачом.

Елена ДОРОНИНА,
студентка 405-й группы

педиатрического 
факультета.
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НА ПРИЕМ К ДОКТОРУ ДУШИ
У многих из нас рано или поздно возникает вопрос: 

«А нужно ли мне обратиться к психологу?». Если вы 
его себе задали, это уже значит, что нужно обязательно 
– ведь наверняка вы испытываете какие-то трудности, 
с которыми непременно хочется разобраться. И, скорее 
всего, это ваше собственное подсознание подсказывает, 
что требуются какие-то изменения. 

В каких же случаях сле-
дует обращаться к психо-
логу? 

Начнем с того, что пси-
хологическая помощь – это 
возможность откровенно 
рассказать о своих пробле-
мах профессионалу, кото-
рый и станет своеобразным 
лекарством для «бинтова-
ния» душевных ран, помо-
жет понять суть возник-
ших страхов, объяснит, что 
нужно сделать, чтобы ваше 
собственное отношение к 
ситуации поменялось. 

На сегодняшний день ни 
для кого не секрет, что пси-

хологическое здоровье чело-
века важно ничуть не меньше 
физического. Если человек 
здоров ментально, то, по мне-
нию специалистов Всемирной 
организации здоровья, он мо-
жет рассчитывать на благопо-
лучие, раскрывать свой потен-
циал и легко противостоять 
повседневным стрессам. 

Наше психологическое здо-
ровье – это типичный здоро-
вый образ жизни, такой же, 
как здоровое питание и уход 
за телом, которое мы трени-
руем ради его стройности и 
силы. 

Так же необходимо забо-

титься и о психологическом 
состоянии, и тогда мы достиг-
нем гармонии в отношениях с 
самим собой и с окружающи-
ми. 

Именно забота о личном 
психологическом здоровье 
– главная профилактика фи-
зических болезней и залог 
успешной и полноценной 
жизни.

Принимая в расчет всю 
важность данной специаль-
ности, и был учрежден День 
психолога в России.

Цель этого праздника очень 
проста – это желание лишний 
раз напомнить гражданам 
страны о том, насколько важ-
на такая профессия, как пси-
холог, «доктор души». В свою 
очередь, для властей – это 
внеочередное напоминание о 
необходимости инвестирова-
ния данной научной области, 
ведь в услугах психологов 

нуждается огромная часть 
страны. 

В развитых европейских 
странах к услугам психоана-
литиков прибегает большой 
процент населения.

На территории Российской 
Федерации в этот день про-
ходят лекции и семинары, 
объединенные общей темой 
– местом психологии в ис-
тории и современном мире. 
Факультет клинической пси-
хологии университета в этот 
день так же проводил мероп-
риятия, позволяющие всем 
заинтересованным людям 
понять, кто такой психолог, 
и какую пользу может при-
нести общение с ним. 

Ирина ЛОГИНОВА,
декан факультета 

клинической психологии,
доктор психологических 

наук.

ÂСПОМНИЛИ О МУЖЧИНАХ…
18 ноября минувшего года в нашем уни-

верситете на базе университетской клиники 
КрасГМУ прошла конференция студенческо-
го научного общества (СНО) кафедры меди-
цинской генетики и клинической нейрофизи-
ологии ИПО, посвященная Международному 
мужскому дню.

Который, кстати, отмеча-
ется ежегодно более чем в 
60 странах мира, и поэтому 
Международный мужской 
день – значимое междуна-
родное событие. Тем более 
что по времени оно совпа-
дает с такими не менее по-
пулярными праздниками в 
ноябре, как Днем милосер-
дия и Универсальным де-
тским днем, которые отме-
чаются ежегодно 20 нояб-
ря. Таким образом, вместе 
они формируют 48-часовое 
празднование мужчин и де-
тей соответственно.

С приветственным 
словом к студентам, а 
также краткой истори-
ческой справкой о праз-
дновании Всемирного и 
Международного мужско-
го дня выступила профес-
сор Наталья Алексеевна 
Шнайдер, заведующая ка-
федрой медицинской гене-
тики и клинической нейро-
физиологии ИПО, руково-
дитель Неврологического 
центра эпилептологии, 
нейрогенетики и исследо-
вания мозга университетс-
кой клиники. 

Кроме того, профессор 
Н. А. Шнайдер освети-
ла также цели и задачи 
Международного мужско-
го дня 2011 года, самыми 
важными из которых яв-
ляется сохранение здоро-
вья мальчиков и мужчин, 
улучшение гендерных вза-
имоотношений, продвиже-
ние гендерного равенства, 
выдвижение на первый 
план положительных муж-
ских образцов для подра-

жания. Этот день – праздник 
для мужчин, позволяющий 
отметить их достижения и их 
вклад, особенно в развитие 
общества, семьи, брака, охра-
ну детства. 

В рамках мероприятий 
прошлых десяти лет праз-
днования Международного 
мужского дня во многих стра-
нах мира были организованы 
семинары, конференции, фес-
тивали и сбор пожертвований, 
проведены классные часы в 
школах, интервью на радио 
и телевидении, проповеди в 
церкви, мирные демонстра-
ции и др. 

Каждый год избирается 
новая тема Международного 
мужского дня. В 2011 году те-
мой праздника стало – «Давать 
мальчикам самое лучшее на-
чало в жизни» (Giving Boys 
The Best Possible Start In Life). 

Джон Кэннеди сказал: 
“Дети - самый ценный ресурс 
в мире, и его лучшая надежда 
на будущее.” Именно поэтому 
конференция студенческого 
научного общества (СНО) 
кафедры медицинской гене-
тики и клинической нейро-
физиологии ИПО в рамках 
Международного мужского 
дня была направлена, в пер-
вую очередь, на повышение 
милосердия к детям. 

 Студентка шестого курса 
лечебного факультета Юлия 
Панина, председатель сту-
денческого научного обще-
ства кафедры медицинской 
генетики и клинической ней-
рофизиологии ИПО, предста-
вила на конференции доклад 
«Наследственные нейромы-
шечные болезни: когда и поче-

му болеют чаще мальчики?». 
Автором были освещены час-
то встречающиеся наследс-
твенные нейромышечные 
заболевания с высоким гене-
тическим риском передачи 
мутантного гена членам ро-
дословной, особенно мальчи-
кам (дистрофическая миото-
ния, миодистрофия Дюшена, 
Бекера, наследственная ней-
ропатия Шарко-Мари-Тута и 
др.). 

Кроме того, отмечена роль 
высокой петентрантности 
(степень проявления гена в 
признаках болезни) и различ-
ной экспрессивности мутан-
тного гена у лиц мужского 
пола для первично-мышечной 
наследственной патологии.

 Екатерина Александровна 
Козулина, к. м. н., ассистент и 
куратор СНО кафедры меди-
цинской генетики и клиничес-
кой нейрофизиологии ИПО, 
невролог - нейрогенетик уни-
верситетской клиники, более 
детально осветила проблему 
наследственных нейромышеч-
ных болезней, чаще встреча-
ющихся у мальчиков. На кли-
нических примерах были рас-
смотрены варианты течения 
и выраженность симптомов 
различных наследственных 
нейромышечных болезней, 
проведен анализ родословной 
семьи пациента, страдающего 
миодистрофией Дюшена. 

Было акцентировано, что 
замедлить процесс прогрес-
сирования заболевания и зна-
чительно улучшить качество 
жизни больных с наследствен-
ными нейромышечными бо-
лезнями можно, особенно при 
диспансерном наблюдении у 
специалиста (нейрогенетика), 
занимающегося проблемой 
наследственной нейромы-
шечной патологии. Екатерина 
Александровна также подчер-
кнула важность профилакти-
ки развития осложнений при 
этих заболеваниях. 

Большое внимание было 
уделено адекватному выбору 
физических нагрузок и ви-
дов спорта (плавание, ЛФК) 
для профилактики развития 
сгибательной мышечной кон-
трактуры бедренных и колен-
ных суставов и суставов вер-
хних конечностей вследствие 
атрофии мышц.

 В ходе обсуждения докла-
дов была подчеркнута значи-
мость повышения осведом-
ленности врачей-педиатров о 
нейромышечных болезнях у 
мальчиков и членов их семей с 
целью раннего выявления за-
болевания на бессимптомной 
или малосимптомной стадии, 
когда профилактика прогрес-
сирования патологического 
процесса и реабилитацион-
ные мероприятия наиболее 
эффективны. 

 Продолжением рассматри-
ваемой темы стал доклад сту-
дентки 5-го курса педиатри-
ческого факультета Эльвиры 
Хамраевой, которая занимает-
ся научно-исследовательской 
и просветительской работой в 
рамках студенческого научно-

го общества кафедры меди-
цинской генетики и клини-
ческой нейрофизиологии 
ИПО – «Гемофилия – бо-
лезнь королей». Эльвира в 
доступной форме осветила 
историю царской семьи 
Романовых и судьбу цеса-
ревича Алексея, больного 
гемофилией, проанализи-
ровав с позиции медицин-
ской генетики царскую 
родословную, представила 
основные аспекты наследо-
вания «болезни королей», 
которая передается по Х-
сцепленному рецессивно-
му типу. 

Кроме того, на клини-
ческих примерах были 
рассмотрены варианты те-
чения гемофилии, основ-
ные симптомы заболева-
ния, аспекты клинической 
диагностики, а также важ-
ность настороженности ме-
дицинского персонала для 
мальчиков, в чьих семьях 
имеется отягощенный на-
следственный анамнез по 
заболеваниям крови.

Большой интерес вызвал 
доклад Анны Шнайдер, 
студентки-первокурсницы 
факультета фундаменталь-
ного медицинского образо-
вания, члена СНО кафедры 
медицинской генетики и 
клинической нейрофизио-
логии ИПО – «Мутагенные 
эффекты современных 
информационных техно-
логий на сперматогенез». 
Автором было отмечено, 
что, по данным новейших 
исследований, близкий 
контакт с ноутбуком и сети 
Wi-Fi может отрицательно 
влиять на фертильность 
мужчин: индуцировать 
фрагментацию ДНК спер-
матозоидов и снижать их 
активность. 

Так, результаты экспе-
римента показали значи-
тельные повреждения ДНК 
и снижение подвижности 
сперматозоидов и других 
показателей в группе, под-
вергавшейся влиянию се-
тей Wi-Fi. 

Подвижность спермато-
зоидов, например, всего за 
четыре часа уменьшилась в 
четыре раза. 

В ходе доклада были 
даны ценные рекоменда-
ции мужчинам репродук-
тивного (детородного) 
возраста по ограничению 
длительности использова-
ния сети Wi-Fi при работе 
с ноутбуком.

В обсуждении затрону-
тых проблем наследствен-
ной нейропатии Шарко-
Мари-Тута активное учас-
тие приняли студенты пе-
диатрического и лечебного 
факультетов.

Юлия ПАНИНА, 
студентка 6-го курса 

лечебного факультета, 
председатель СНО 

кафедры медицинской 
генетики и клинической 

нейрофизиологии ИПО 
КрасГМУ.

НОВОЕ НА САЙТЕ

МОДУЛЬ 
ВЕБ-ПОДДЕРЖКИ 
КОНФЕРЕНЦИЙ

На нашем портале создан новый модуль веб-поддержки конференций, 
проводимых под эгидой КрасГМУ, а также других дружественных орга-
низаций.

Модули -> Web-поддержка конференций
В первой очереди модуля реализовано:
* ведение списка конференций;
* публикация названия, даты, места проведения конференции;
* публикация программы конференции;
* возможность подачи тезисов самими участниками, ведение списка те-

зисов;
* администраторам конференции - установка статуса поданных тезисов 

(приняты или нет к публикации).
Таким образом, участники конференции могут просто размещать тезисы в 

модуле и делать их сразу же доступными для изучения другим участникам. 
Кроме того, авторы получат возможность ссылаться на интернет-публика-

цию своей работы.
В ближайшей перспективе функционал модуля будет расширен:
* печать тезисов;
* автоматическое формирование сборника тезисов;
* комментарии, обсуждение тезисов;
* предварительная загрузка презентаций (для того, чтобы их можно было 

заранее проверить и подготовить техническое и программное обеспечение. 
Это устранит частые проблемы, возникающие, когда участники приносят 
презентации за пять минут до доклада).

После отладки и усовершенствования модуля его планируется скопировать 
на портал VMEDE.RU и сделать доступным для медицинских вузов страны. 

Это сэкономит огромные затраты времени, сил и денег, связанные с орга-
низацией отдельных сайтов конференций.

Дмитрий РОССИЕВ,
проректор по информационной политике 

и корпоративной работе,
профессор, д. м. н.
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РЕЦЕНЗИЯ

УТЕРЯННУЮ зачетную книжку № 10-377, выданную на имя 
Рихау Татьяны Александровны, считать недействительной. 
УТЕРЯННЫЙ студенческий билет № 07-10, выданный на имя 

Антипенко Николая Евгеньевича, считать недействительным. 
УТЕРЯННЫЕ студенческий билет и зачетная книжка № 09-

22, выданные на имя Братчун Кристины Андреевны, считать 
недействительными.

УТЕРЯННОЕ свидетельство об окончании интернатуры, вы-
данное на имя Брюханова Владимира Дмитриевича, считать 
недействительным. 

ÂНИМАНИЕ: ÊОНÊУРС!

Проведение выборов 
на замещение долж-
ностей декана:

1.Фармацевтический 
факультет – 1 ставка (с 
30. 04. 2012).

Конкурс на замеще-
ние следующих долж-
ностей профессорско-
преподавательского 
состава кафедр:

ДОЦЕНТА:
1. Кафедра-клини-

ка  стоматологии ИПО 
– 0,5 ставки (30. 04. 
2012).

2. Биологической
 химии с курсами ме-
дицинской, фармацев-
тической и токсиколо-
гической химии – 0,5 
ставки (с 30. 04. 2012). 
3. Биологии с экологи-
ей и курсом фармаког-
нозии – 1,25 ставки.

4. Фармакологии с 

ГБОУ ВПО КрасГМУ им. проф. В.Ф. Войно-Ясенецкого 
Минздравсоцразвития России объявляет:

курсами клинической 
фармакологии, фармацев-
тической технологии и 
курсом ПО – 0,75 ставки.

5. Управления и эконо-
мики фармации с курсом 
ПО – 0,5 ставки.

СТАРШЕГО
ПРЕПОДАВАТЕЛЯ:
1. Управления и эконо-

мики фармации с курсом 
ПО – 0,25 ставки.

АССИСТЕНТА:
1. Акушерства и гинеко-

логии ИПО – 1 ставка.
2. Кафедра-клиника сто-

матологии детского воз-
раста и ортодонтии – 0,75 
ставки.

3. Кафедра-клиника те-
рапевтической стомато-
логии – 0,5 ставки.

4. Нервных болезней, 
традиционной медицины 
с курсом ПО – 0,5 ставки.

5. Перинатологии, аку-
шерства и гинекологии 
лечебного факультета 
– 0,5 ставки.

6. Травматологии, ор-
топедии и ВПХ с кур-
сом ПО им. проф. Л. Л. 
Роднянского – 0,25 став-
ки.

7. Управления и эконо-
мики фармации с курсом 
ПО – 0,25 ставки.

Срок подачи заявления 
для участия в выборах 
и конкурсном отборе 
– один месяц со дня опуб-
ликования объявления.

ФУТБОЛЗАНЯЛИ ТРЕТЬЮ
  С Т У П Е Н Ь КУ

24 декабря в спортзале 
КрасГМУ прошел чем-
пионат по мини-футбо-
лу среди медицинских 
учреждений города и 
края. В соревновании 
участвовали четыре ко-
манды: КрасГМУ, ми-
нистерства здравоохра-
нения Красноярского 
края, врачи больни-
цы г. Железногорска и 
Росгосстраха.
Команды играли по круго-
вой системе, каждый с каж-
дым по три игры. Первыми 
играли команды КрасГМУ 
и Железногорска – счет 

встречи 2:3 не в нашу 
пользу. Вторыми играли 
Минздрав и Росгосстрах 
– счет также 2:3.
Игра между Росгосстрахом 
и Железногорском за-
кончилась вничью – 1:1, 
а между КрасГМУ и 
Минздравом – 5:2.
В последних играх 
между КрасГМУ и 
Росгосстрахом счет 2:5, 

а между Минздравом и 
Железногорском – 4:3. 
Таким образом, лучшей 
командой турнира стала 
команда Росгосстраха – 7 
баллов, на втором месте – 
команда г. Железногорска 
– 4 балла.
Наша команда с тремя на-
бранными баллами заняла 
призовое третье место.

БИОБИБЛИОГРАФИЯ ВИКТОРА ЛАЗАРЕНКО
Недавно мне принесли небольшую, на полсотни стра-

ниц, брошюру, изданную тиражом в 200 экземпляров в 
«Красноярском писателе». «Биобиблиогрфия», читаю 
на ее обложке. Ну, библиография – это понятно: в пе-
реводе с греческого, значит, перечень опубликованных 
работ. А при чем тут «био»? Неужели у ее автора – заслу-
женного врача РФ, доктора медицинских наук, профес-
сора Виктора Ивановича Лазаренко – «свое» отношение 
к языкам? Но потом полистал книжечку, вчитался в нее 
и понял: у Виктора Ивановича действительно получи-
лась биобиблиография…

Сам Виктор Иванович 22 
октября 2011 года отметил 
свой 75-летний юбилей, 
и если следовать старо-
давним традициям, как я 
иногда шучу, то именно 
эта сумма прожитых лет и 
является подлинным юби-
леем. Все эти 60, 70 и тому 
подобное лет – лишь круг-
лые даты. 

Именно такую трак-
товку давало, помнится, 
известное постановление 
ЦК КПСС, признавшее 
юбилеями только четвер-
тные даты ( 25, 50, 75 и т. 
д.), а так как это постанов-
ление никто не отменял 
и новые правила не вво-
дились, то будем считать, 
что «Биобиблиография» 
Виктора Ивановича 
Лазаренко как раз и вышла 

к юбилею автора.
Но, Бог ты мой, сколько 

всего наворотил этот человек 
за прожитые уже три юбилея 
жизни! Родившись в семье 
служащего в Красноярске, он 
еще в 1954 году, едва окончив 
среднюю школу, поступил в 
Красноярский медицинский 
институт по специальности 
«Лечебное дело», а уже через 
несколько лет – аспирант, ас-
систент, доцент, и с декабря 
1980 года – профессор кафед-
ры глазных болезней.

В 1988 году он был по кон-
курсу избран заведующим 
этой кафедры, и работал в 
этой должности до 2007 года.

А нынче – профессор ка-
федры офтальмологии с кур-
сом ПО.

Но, кроме того, поработал 
он еще и заместителем декана 

педиатрического факультета, 
деканом лечебного факульте-
та и даже потрудился годик 
по заданию МЗ СССР пре-
подавателем-консультантом 
кафедры глазных болезней 
Пхеньянского медицинского 
института в Северной Корее!

Потом был еще Афганистан, 
где он работал почти два года 
в качестве консультанта-пре-
подавателя кафедры глазных 
болезней и советника про-
ректора по научной работе 
Кабульского медицинского 
института, и если бы собрать 
всех людей, которым он дал 
возможность видеть, то полу-
чилась бы, наверное, толпа.

А была еще наука: канди-
датская и докторские диссер-

тации, исследования важней-
ших проблем офтальмологии. 
Это и разработка методики 
функциональной реографии и 
исследование гемодинамики 
глаза и мозга в норме и при 
патологических состояниях 
органов зрения; и разработка 
мембранной технологии ле-
чения воспалительной пато-
логии глаз и его придатков; и 
разработка методов диагнос-
тики и органосохранного ле-
чения офтальмологических 
заболеваний и многое-многое 
другое.

Одно из его изобретений 
– «Устройство для локальной 
гипотермии глаза» в 2000 году 
на Международной выставке 
в Брюсселе было отмечено 

дипломом и Золотой медалью.
Под руководством В. И. 

Лазаренко подготовлены и за-
щищены одна докторская и 34 
кандидатские диссертации.

Он был главным офталь-
мологом Красноярского края, 
его многолетний труд отмечен 
правительственными награда-
ми – медалями «За доблестный 
труд», «За доблестный труд 
в Республике Афганистан» 
и другими. В 1997 году ему 
было присвоено звание 
«Заслуженный врач РФ», а 
еще десятилетие с небольшим 
спустя он стал «Почетным 
профессором КрасГМУ».

И вот тут, наконец, я пере-
веду дух, чтобы вернуться к 
главной теме моего повество-
вания – к той самой брошюре, 
о которой  уже упомянул. Буду 
откровенен: нечасто доводи-
лось иметь дело с людьми, 
работающими, как институты. 
Пять монографий  в соавторс-
тве и без – учебник для сту-
дентов лечебного факультета 
по глазным болезням на языке 
дари, все это вышло из-под 
пера одного человека.

Что же касается научных 
статей… Бывали годы в жиз-
ни Виктора Ивановича, когда 

было не до науки: за весь 
1967 год, например, им 
была опубликована только 
одна статья. Зато в послед-
ние несколько лет –по пол-
тора десятка ежегодно!

Плюс к этому еще подго-
товка научных статей для 
зарубежных изданий, науч-
ное редактирование и т.п. 
Написание методических 
писем, рекомендаций и по-
собий. 

А еще он автор 32 раци-
онализаторских предло-
жений, каждое из которых 
весомый вклад в практичес-
кую медицину, в отечест-
венное здравоохранение.

Словом, перелистал я эту 
небольшую брошюру и по-
думал о том, что есть с кого 
у нашей молодежи брать 
пример. 

Чтобы так прожить свою 
жизнь, надо далеко видеть.

Виталий ПЫРХ.
На снимках внизу: 

1. Оперирует профессор 
В. И. Лазаренко. 

2. Опыт перенимают 
корейские специалисты.

Фото из домашнего 
архива.


